

DIARIO POLITICO

DE MALLORCA.

DEL MIERCOLES 27. DE JULIO DE 1808.

San Pantaleon Martir. = 40. horas en San Miguel.

Continúan las refléxiones sobre los triunfos de Bonaparte en Europa; y manifestacion de sus verdaderas causas.

„ Conocia yo muy bien estas disposiciones, decia el mismo *Vander Noot* á sus confidentes. Apenas fuimos informados de lo que pasaba entre el Duque de *Brunswick* y *Dumourier*, escribimos inmediatamente á Paris y al ejército. El correo nos traxo el plan de Campaña, y la copia del manifiesto que *Dumourier* debia publicar al entrar en los Países Baxos. Observé que insistia sobre el plan de su predecesor *Custine* en orden á las exâciones en Alemania. Preví que haria inutiles todos nuestros esfuerzos, sirviendo éste método á reunir los Belgas contra la Francia, en lugar de que siguiendo mis ideas, segun el conocimiento que yo tenia de aquel pueblo y de sus disposiciones, me atrevia á responder del buen éxito de la invasion, y de que seria segundada por los mismos Belgas. Suplicaronme entonces *Chauvelin* y *Noel* que redactase el plan que debia seguirse, y el manifiesto que habia de publicarse con arreglo á mis conocimientos locales y experiencia; lo hice, fueron enviados inmediatamente á Paris y aprobados. *Dumourier* no alteró una sola palabra del manifiesto que yo habia escrito en *Portman Square*. El Pueblo ganado por nuestros Agentes y

por este manifiesto se hechó á nuestros brazos , y la Flandes fue tomada. ”

Fin de la Moral.

Corran pues los insensatos por la carrera del mundo en busca de una felicidad estable que aqui no se puede hallar ; mendigue el engalanado orgulloso las atentas miradas de sus semejantes ; fatiguese el voluptuoso en refinar las dulzuras del plazer , anéle el avaro por el oro del Perú y el ambicioso por el cetro de Alexandro , los dias estan contados ; la hora llega , la ilusion desaparece , el Eterno se descubre y á su vista se disipan como el polvo los bienes y felicidades terrenas.

Continúa el extracto de las noticias de Gerona dia 5. de Julio.

Esta Ciudad está en el dia en un pie de defensa respetable , lo está igualmente el Suro de la Palla , y San Feliu de Guixols , que es por donde podrian penetrar los Franceses para socorrer el Castillo de Figueras : Hostalrich está asi mismo proviso de todo , y esperamos que si se atreviesen á atacarnos de nuevo , acabariamos con ellos.

El Castillo de Figueras no se ha rendido todavia , y parece que el paisanage satisfecho ya de tirar fusilazos inutilmente , y convencidos por otra parte y por los que mandan el asedio , del peligro que corre de perecer mucha gente , si los enemigos dan fuego á la pólvora , ó construyen minas , segun parece lo pratican , por el incesante golpe de martillo que se oye , y ellos han indicado , se ha puesto todo con mucho orden , y ésta gente no se diferencia ya de una tropa arreglada. Antes de ayer salió una columna de Franceses del Castillo , dirigiendose carretera abaxo ; los que iban delante carecian de armas , y se presume que los demas tampoco las llevaban. Los paysanos no dieron lugar á que se acercasen , ni á averiguar á lo que venían , empezando el fuego con un cañon colocado al frente de la carretera cubierto de ramas , y sostenido de la fusilería ;

los Franceses regresaron con precipitacion al Castillo, donde es de creer les estrechará mas y mas el hambre sino les llega algun auxilio.

El Comandante de Figueras insinuó á esta Villa, que si queria admitir los enfermos en su Hospital, mandaría cesar el fuego, y que si permitía que la guarnicion saliese con armas y dos carros cubiertos, evaquaría el Castillo; á lo que se le contextó: que ni los querian vivos, ni muertos; que hiciese su obligacion, que ellos harian la suya.

Sevilla 2 de Julio.

Por la parte de Ayamonte los Españoles han conseguido una victoria sobre los Franceses, se han batido tres mil enemigos, se han tomado á Villa Real, Castro Marin, baterías de la Carrasquera, San Antonio, Tavera, Ayllon, Faro y otras Aldeas: está preso el General Francés, y su segundo fue muerto por el mismo Capitan Portugues que vino en posta á traer estas noticias. Se han echo 91 prisioneros; se les tomó la caja de un Regimiento con un millon de reales, el resto de los Franceses estaba disperso, los Algarves libres de Tiranos y constituidos baxo la paternal dominacion de Fernando VII.

Valencia del Sabado 16 de Julio de 1808.

La Junta Suprema de Hacienda de este Reyno desea de manifestar su gratitud á los Individuos de los Cuerpos del Exército que se hallan en Almansa, por la noble generosidad con que se conducen, se apresurá á dar al Público copia de lo que con fecha de 11 del corriente escribe el Excmo. Sr. Conde de Cerbellon, que á la letra dice.

”Hasta el dia de ayer no se habia puesto el Haber señalado por V. A. al Regimiento de Cazadores de Olivenza, al qual habiéndole manifestado los Gefes y Oficiales el Haber que debian percibir, los Soldados generosa-

mente respondieron, que se habian contratado para servir al Rey por solo el Haber del Reglamento : que éste les bastaba, y no podian ni debian admitir otro ; y habiéndoles querido poner en claro sus Oficiales la ventaja que les resultaba, aplaudiendo siempre su buen modo de pensar, contestaron únanimemente, no querian mas que su Haber, pero que si gustaba el Gobierno, en atencion á los muchos gastos de herraduras y demás, concederles un real sobre su Haber y pan, como lo tienen quando están en persecucion de Contrabandistas, lo admitirán y quedarán sumamente agradecidos. Tan honrada propuesta ha merecido toda la aprobacion del General en Gefe, y toda la Junta ha mandado se le den las gracias en su nombre, y que se inserte en la orden general del Ejército, para que siempre conste, acordando se diese parte á V. A. como lo executamos.

Despues de escrito se han presentado los Gefes de los demás Cuerpos de este Ejército con igual propuesta, solicitando solo el aumento del real sobre su Haber, y nosotros lo hacemos presente á V. A. para que si lo tiene á bien se lo conceda, que sirva de regla fixa en todo el Ejército de línea.

Este rasgo de desinterés merece todo el aprecio de los hombres de bien, y descubre el fondo de fidelidad que anima á estas Tropas, las quales ponen todo el interés en servir con sus personas á la defensa de la Patria y de su Soberano.

Extracto de una Carta de Mahon, escrita por persona fidedigna, fecha el 22 del corriente.

La Esquadra Inglesa de aquí ha recibido noticias de Malta y Sicilia ; y por ellas sabe, que toda la Italia está levantada contra los Franceses : asi lo dijo ayer el Almirante.

CON SUPERIOR PERMISO.

En la Imprenta de Buenaventura Villalonga.